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El Ciberacoso 
encabeza las 
amenazas para los 
niños en la red: UIT
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España rechaza 
‘tajantemente’ 
descalificaciones de 
AMLO; pide respeto

POLÍTICA / PAG.7

Analizan más 
denuncias contra Saúl 
Huerta; se mejorará 
seguridad interna del 
penal de San Miguel
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   Con base en las proyecciones de la Secretaría de Salud, la próxima semana comenzará una disminución 
de enfermos Covid-19 al igual que de pacientes hospitalizados, ayer se reportaron 458 nuevos contagios, en 
comparación con los datos del miércoles son 197 casos más.
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Para anular cobro al 
DAP, cabildos deberán 
presentar proyecto 
para modificar Ley 
de Ingresos

  De acuerdo con un comunicado que dio a conocer la Fundación Mary Street Jenkins, existe un nuevo revés 
judicial para el denominado 'nuevo patronato' y su apoderada Claudia Cecilia Lara Maldonado.

D d i d di l F d ió M St t J ki i t é

PATRONATO ESPURIO CARECÍA DE FACULTADES PARA CONCRETAR ACUERDOS: FUNDACIÓN JENKINSPATRONATO ESPURIO CARECÍA DE FACULTADES PARA CONCRETAR ACUERDOS: FUNDACIÓN JENKINS

 Conflicto en la UDLA Puebla hizo quebrar a más de mil negociosConflicto en la UDLA Puebla hizo quebrar a más de mil negocios

  Alumnos UDLA Puebla piden intervención del Senado para restituir patronato legítimo
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ANGELOPOLITANAS

LA FACULTAD DE ECONOMÍA DESTACA POR SU RIGOR 
CIENTÍFICO Y ACADÉMICO: RECTORA LILIA CEDILLO

Así lo manifestó durante el Primer Informe de Labores del director de esta unidad 
académica, Israel Gerardo García Pérez

La justicia federal le dio otro revés al patronato, nom-
brado por una Junta estatal, de la Fundación Jenkins 
que tiene aún bajo su dominio el campus de la Udlap.

El “nuevo patronato” encabezado por Horacio 
Magaña y su apoderada Claudia Cecilia Lira 

Maldonado, tiene en contra una resolución, con 
fecha del 8 de febrero de 2022, en la que un 
juez federal decretó que carecía de facultades 

indispensables para celebrar la sesión de fecha 27 de octubre 
de 2021.
Ello, en virtud de que ya existía una suspensión decretada en el 
amparo indirecto 1011/2021 del Juzgado 9° de Distrito en Mate-
ria Administrativa, Civil y de Trabajo, que tuvo por objeto la no 
ejecución de las medidas decretadas por la Junta para el Cuidado 
de las Instituciones de Asistencia Privada del Estado de Puebla.
En un comunicado, el patronato que encabeza un Jenkins de 
Landa establece que los efectos de esta nueva resolución son que 
el patronato “espurio” carece de facultad alguna para celebrar 
asambleas y que todos sus acuerdos son nulos, por ejemplo: 
otorgar poderes a Cecilia Lara Maldonado.
Insisten que los únicos patronatos legales y reconocidos por 
las autoridades federales son el de la UDLAP, presidido por 
Margarita Jenkins de Landa, y el de la Fundación Mary Street 
Jenkins, encabezado por Juan Carlos Jenkins de Landa.
El problema judicial continúa y los universitarios aún sin clases 
presenciales.

La Universidad Iberoamericana presentará un informe 
técnico sobre el caso del bebé Tadeo, con el 
objetivo de dar pie a una agenda estructural 
para mejorar las condiciones de los penales.
El 10 de enero, en un contenedor de basura 
del Cereso de San Miguel fue hallado el cadá-

ver de un bebé, que había sido exhumado de 
un cementerio de la Ciudad de México, era Tadeo.
El rector Mario Ernesto Patrón señaló que la siguiente semana la 
universidad presentará su informe técnico sobre el caso en el que 
hay aún muchas interrogantes. Reconoció una acción rápida de las 
autoridades estatales con la detención de 20 personas, pero no 
hay una narrativa de derecho a la verdad que explique lo ocurrido.
Recordó que de parte de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) hay muchos estudios sobre las prisiones 
y sus malas condiciones a pesar de lo cual es letra muerta la 
reinserción social. De las 288 cárceles que hay en el país, en 
136 hay sobrepoblación y Puebla es la segunda entidad en 
incidencia de esa problemática.
En el caso de San Miguel la sobrepoblación es de 101 por 
ciento, destacó Patrón. 

  El gobernador Luis Miguel Barbosa informó que 
en Puebla hay otras dos denuncias en contra del 

exdiputado federal de Morena, Saúl Huerta. 
por abuso sexual de menores de edad.
“Hay dos causas penales que se están siguiendo 
en tribunales de Puebla que se van a empezar 
las audiencias correspondientes, sí, entonces 

yo estoy que estos procedimientos se sigan conforme a la 
Ley, conforme a las formalidades del proceso penal, sí y 
que la autoridad pruebe su acusación y que la persona que 
está hoy judicializada pues se defienda como seguramente 
ocurrirá”, dijo.
Cabe mencionar que estas denuncias se suman a la presen-
tada en la Ciudad de México, por un menor de 15 años que 
acusó al exlegislador de hacerle tocamientos indebidos en un 
hotel de la Ciudad de México en la colonia Juárez el pasado 
21 de abril de 2021.

“El Gobierno de España rechaza tajantemente las 
descalificaciones realizadas por el Presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador, en 
los últimos días contra España y las empresas 
españolas”, señaló el Ministerio de Asuntos 

Exteriores español en un comunicado.
“España trabajará siempre por mantener las mejores 

relaciones con México y reforzar los lazos con este pueblo 
hermano. El Gobierno desea unas relaciones basadas en el 
respeto mutuo, como quieren los españoles y los mexicanos, 
sin este tipo de manifestaciones”.
La Cancillería española agregó que ambas naciones son socias 
estratégicas y aseguró que los pueblos estaban unidos por 
“profundos lazos humanos, culturales, históricos, lingüísticos 
y económicos”.
“Más de 175 mil españoles viven en México y cerca de 30 mil 
mexicanos residen en nuestro país”, señaló el comunicado.
“España es el segundo inversor en México y cuenta con 7 
mil empresas en ese país. La inversión española se eleva por 
encima de 70 mil millones de euros y la mexicana en España 
supera los 25 mil millones”
López Obrador matizó que sus comentarios fueron informales 
y dijo que no estaba planteando oficialmente una ruptura, 
sino que exigía respeto hacia México, al tiempo que acusaba 
a las compañías extranjeras de aprovecharse del país.
“No es ruptura, sino una protesta respetuosa y fraterna. 
Vamos a serenar la relación. Que ya no se esté pensando 
que se va a saquear a México”, insistió el mandatario en lo 
que para algunos fue un desliz verbal.
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La Facultad de Economía se 
ha caracterizado por un rigor 

marcado la formación de sus 
egresados. Los mejores eco-
nomistas del estado han salido 

-
-

torno la distinguen, señaló la 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez, 
luego de escuchar el Primer 

Informe de Labores de su di-
rector Israel Gerardo García 

actividades educativas en la 
Facultad de Economía, inhe-
rentes a la mejora, no se ha-

-
to. Aprovechó para felicitar a 

-

tenido su permanencia den-
tro del Sistema Nacional de 

vez, así como a los cuerpos 
-

lidado.
La doctora Cedillo recono-

-

sus acreditaciones, o bien in-
gresen al Programa Nacional de 
Posgrados de Calidad (PNPC), 

-

Estudios en Puebla.

-
lizaron en el último año en esta 

falta trabajo por hacer, pues re-
-

des retos por enfrentar, como 

debido a la pandemia tuvieron 
-

minuir su carga curricular.
En ese sentido, adelantó 

-
lizan para asegurar el regreso 

Consejo Universitario se en-
-
-

co de los alumnos, pero tam-
-

namiento de la infraestructura 

condiciones óptimas.
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CREA AMLO EMPRESA A CARGO 
DE LAS FUERZAS ARMADAS PARA 
ADMINISTRAR OBRAS PÚBLICAS
El presidente López Obrador anunció que la empresa a 
cargo de las Fuerzas Armadas se dedicará a administrar 
obras públicas

ORGANIZACIONES DE EE.UU. 
DENUNCIAN INTELIGENCIA

ARTIFICIAL PARA VIGILAR CÁRCELES
Diversas organizaciones en EE.UU. pidieron investigar el 
supuesto uso de inteligencia artificial para vigilar con-
versaciones en cárceles

PELÉ COMPARTE FOTO PARA 
TRANQUILIZAR A SEGUIDORES 

SOBRE SU SALUD
“¿No creen que estoy guapetón?” fue el comentario con 
el que Pelé compartió una foto suya para informar sobre 
su estado de salud

JOE BIDEN RECIBE 
EN LA CASA BLANCA 

A BILLIE EILISH
Joe Biden, recibió en la Casa Blanca a la cantante de pop 
Billie Eilish y a su hermano, el también intérprete Finneas 
O’Connell
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AHORA, VA POR ESPAÑAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Puebla es, desde su fundación, una ciudad española con una 
gran comunidad de origen y miles de descendientes, tanto que 
sorprendió la declaración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien dijo miércoles y jueves que su gobierno se va 
“a dar un tiempo” en las relaciones con España. 
“Una pausa para respetarnos y que no nos vean como tierra 
de conquista. Queremos tener buenas relaciones con todos los 
gobiernos del mundo, pero no queremos que nos roben, así 
como los españoles no quieren que les roben de ningún país. 
Y hacen bien. Pues tampoco lo queremos nosotros”.
Sin venir a cuento soltó la advertencia durante su mañanera, 
el presidente comentaba aspectos de la reforma energética 
cuando se refirió a las relaciones con España y se lanzó contra 
varias empresas.
“A mí me gustaría que hasta nos tardáramos en que se nor-
malizaran [las relaciones]. Creo que nos va a convenir a los 
mexicanos y a los españoles. Desde luego al pueblo de México 
y al pueblo de España”, agregó:
“Era un contubernio de arriba, una promiscuidad económica, 
política, en la cúpula de los gobiernos de México y de España, 
pero como durante tres sexenios seguidos. Y México se llevaba 
la peor parte, nos saqueaban. Entonces, vale más darnos un 
tiempo, una pausa, a lo mejor ya cuando cambie el Gobierno ya 
se establecen las relaciones. Yo desearía que cuando no esté 
aquí no sean igual a como eran antes”.
López Obrador señaló a sus antecesores: “[Felipe] Calderón 
tenía a Repsol, Iberdrola viene de [Vicente] Fox”.
La declaración cayó como un balde agua fría en el país europeo, 
que representa el segundo con más capitales en México, el jefe 
de la diplomacia española, José Manuel Albares, se sorprendió 
por las declaraciones.
En Honduras, Albares comunicó a Marcelo Ebrard la concesión 
del plácet al nuevo embajador de su país en España, Quirino 
Ordaz, que llevaba cuatro meses pendiente, lo que este agra-
deció públicamente.
“El Gobierno de España rechaza tajantemente las descalifica-
ciones realizadas por el Presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, en los últimos días contra España y las empre-
sas españolas”, señaló este jueves el Ministerio de Asuntos 
Exteriores en un comunicado.
“España trabajará siempre por mantener las mejores relaciones 
con México y reforzar los lazos con este pueblo hermano. El 
Gobierno desea unas relaciones basadas en el respeto mutuo, 
como quieren los españoles y los mexicanos, sin este tipo de 
manifestaciones”.
El diario español El País informó que “España es, tras Estados 
Unidos, el país extranjero de mayor inversión en México, con 
unos 76.000 millones de dólares, según datos publicados por la 
Secretaría de Economía para 2021, lo que representa alrededor 
de un 12% del total de la Inversión Extranjera Directa (IED), y 
la mitad son nuevas inversiones, aunque la relación comercial 
viene consolidándose desde hace décadas. Bancos y telefonías 
son las carteras más notables, aunque hay una gran industria 
turística de firma española. Hasta 6.856 empresas presentan 
inversión extranjera hacia México”.
Las declaraciones en las mañaneras tensan nuevamente las 
relaciones con España, como sucedió con la carta que en 2019 
envió el presidente mexicano a Felipe VI exigiéndole que pidiese 
perdón por los abusos cometidos en la Conquista, un reclamo 
que no fue atendido por la diplomacia española por los térmi-
nos en que fue dirigido, y que López Obrador tomó muy a mal.
“Cada vez que el presidente mexicano trae a colación los antiguos 
negocios de algunas compañías, como Iberdrola o Repsol, con 
anteriores gobiernos, el discurso se enturbia y las relaciones 
diplomáticas parecen agrietarse. El presidente se duele una y 
otra vez de los negocios que hicieron las grandes firmas ener-
géticas y turísticas en territorio mexicano con el concurso de 
presidentes como Calderón, Fox y otros.
“Estaban acomplejados, fascinados con la Monarquía”, declaró. 
“Nos conviene darnos un tiempo por lo que sucedió”, en refe-
rencia a las relaciones comerciales entre las multinacionales 
españolas y la petrolera estatal mexicana, Pemex, por ejemplo, 
donde el presidente ha relatado algunos pésimos negocios en 
los que la petrolera salió con muchas pérdidas.
Preguntado por la prensa sobre qué implicaban sus palabras 
exactamente respecto a la relación con España, dijo: “Es solo 
un comentario, una plática aquí, una conversación. ¿Que ya no 
puedo hacer comentarios?”. 

Actualmente viven en México aproximadamente 21 mil españoles, 
aunque son más, casi 150 mil, los que tienen la nacionalidad 
española, adquirida por otras vías que ambos países han abierto 
debido a sus relaciones históricas.
Con el nuevo embajador mexicano, Quirino Ordaz, López Obrador 
habló de calmar las aguas y restaurar las buenas relaciones con 
España, todo parece que ese escenario ahora cambió, aunque 
insistió no es ruptura.

De las anécdotas
que se cuentan
Dicen los que saben que la última estación para que un estado 
de la República sea gobernado por el crimen organizado es la 
feudalización, una condición en la que el gobierno funciona solo 
para temas administrativos y los cárteles son los que toman 
las decisiones relevantes.
En estas condiciones, los gobernantes legítimamente elegidos 
solo se comportan como meros funcionarios enfocados a tareas 
rutinarias y claro está, el cobro de impuestos legales, en el 
entendido que los delincuentes cobran a los ciudadanos otro 
tipo de impuesto, el cobro de piso o extorsión.
Así, la persona común, la que no tiene poder político, tiene 
dos opciones: mudarse de territorio y tirar por el vertedero a 
su trabajo o inversiones que le llevó años poder consolidar, o 
plantarles cara a los narcos, ya sean funcionarios o criminales 
de tiempo completo.
Ésta última opción la tomaron los integrantes de la familia LeBa-
rón el pasado 11 de enero, cuando enviaron una carta a Andrés 
Manuel López Obrador, para ponerle nombre a las cosas: el 
partido propiedad del presidente, Morena trabaja sincroniza-
damente con los cárteles de la delincuencia organizada.
De la carta, queda claro que la administración estatal panista 
de María Eugenia Campos Galván es eso, administración y no 
control del estado.
El presidente estatal de Morena, Martín Chaparro, ha optado por 
la descalificación y no por la seriedad, al señalar que la familia 
LeBarón emprendió una “vendetta” para conseguir su autono-
mía, tras haber advertido que la delincuencia organizada y el 
gobierno trabajan sincronizadamente en Nuevo Casas Grandes.
La lucha entre los LeBarón y Chaparro se da con epicentro en 
distintas comandancias de la zona de influencia de los primeros, 
ya que han denunciado que los policías también venden narcó-
ticos, colaboran en sicariato y se concentran en la extorsión, 
no en el combate a la delincuencia, sin omitir que funcionan 
como halcones de los grupos delictivos, avisándoles cuando 
ven algún convoy militar cerca de su zona de influencia.
Chaparro se desgarró las vestiduras y se lanzó con todo contra 
los LeBarón, al señalar que el gobierno municipal de Nuevo 
Casas Grandes es honorable y ajeno a las deleznables prácticas 
que señala aquella familia.
Cabe mencionar que Morena en Nuevo Casas Grandes no envió 
ni sus condolencias a la familia LeBarón tras la masacre en su 
contra, en noviembre de 2019.
Y ahí está el caso de Ariel Ray, ex presidente municipal de 
Galeana, quien tuvo el atrevimiento de nombrar a su propio 
jefe de policía, lo que ocasionó que un cártel le recordara vía 
mantas, que ellos decidían quien sería el nuevo funcionario, 
no el alcalde.
Preguntando a los expertos, éstos dicen que Chihuahua lleva 
un siglo dominada por la delincuencia organizada y, las déca-
das de los ochenta y noventa del siglo XX fueron el clímax de 
ese control faccioso, con cientos de mujeres desaparecidas, 
muchas de ellas aún no encontradas.
Comentan los especialistas que, al finalizar el escándalo inter-
nacional por esas mujeres desaparecidas, el gobierno estatal 
comenzó una frenética labor de profesionalización en el área de 
seguridad pública, pero obtuvo dos resultados contradictorios: 
una envidiable gestión administrativa y la ausencia del Estado 
en las calles de Chihuahua.
Comentan que ése es el escenario más crudo que puede encon-
trarse en el futuro inmediato de México, una profesionalización 
de la seguridad que corre lejos de la inseguridad que sufren los 
ciudadanos, la esquizofrenia pública en pleno.
Los LeBarón alzaron la voz en Chihuahua.
Y mientras tanto, el país sigue en llamas, cayéndose a pedazos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

FALLECE JAIME 
MESA, EL 
SECRETARIO 
GENERAL DEL 
ASPABUAP
Puebla, Pue. La Asociación Sindical del 
Personal Académico de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla 
(ASPABUAP) dio a conocer el fallecimiento 
de su secretario general, Jaime Francisco 
Mesa Mújica.

A través de un comunicado, el Comité 

la noticia, al tiempo que expresar su soli-
daridad a familiares y amigos.

“La Asociación Sindical del Personal 
Académico de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla expresa su más senti-
do pésame y solidaridad a familiares y ami-
gos por el sensible fallecimiento del aboga-
do Jaime Francisco Mesa Mújica, nuestro 
secretario general”, se lee en la misiva.

Cabe mencionar que, Mesa Mújica du-
rante su administración logró acuerdos de 
aumentos de más del 3 por ciento al sala-
rio directo con el entonces rector, Alfonso 
Esparza Ortiz.

Asimismo, será recordado por promo-
ver al  deporte, la educación y la salud. 

Jaime Mesa fungió como secretario 

dentro del Aspabuap.  ALMA MÉNDEZ

Nada alentador luce el 
Amor y la Amistad para 
restauranteros de Puebla
Puebla, Pue. Restaurantes de Puebla, es-
peran un aumento del 20 por ciento du-
rante la celebración del “Día del Amor y la 
Amistad”, así lo dio a conocer la Cámara 
Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados (Canirac).

La presidenta, Olga Méndez Juárez, 
dijo que actualmente va muy lenta las re-
servaciones, pues no llegan ni al 50 por 
ciento de las mismas, por lo esperan que 

Detalló que no todos los clientes están 
acostumbrados a reservar, sino hasta el 
mismo día por lo que se espera que en la 
víspera de este festejo haya una mayor 

-
tes por lo que están preparando algunas 
ofertas y promociones.

Comentó que algunas de ellas serán 
bebidas de cortesías al ingreso de los 
restaurantes, así como descuentos en los 
alimentos o consumos por parejas y otros 
productos para incentivar las ventas.

Expresó que, pese a la cuesta de ene-
ro, las complicaciones económicas provo-
cadas por la pandemia de Covid-19 y que 
la celebración del “Día de San Valentín” 
caerá en lunes esperan que los números 
sean positivos.

Méndez Juárez expresó que las ventas 
por la celebración del “Día del Amor y la 
Amistad” abonarán a mantener el ritmo 
de recuperación de la economía de los 
restaurantes de Puebla.  ALMA MÉNDEZ

ME 
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Puebla, Pue. El Juzgado 8° 
de Distrito en Materia de 
Amparo Civil en la Ciudad 
de México determinó que el 
patronato encabezado por 
Horacio Magaña Martínez ca-
recía de facultades para cele-
brar asambleas y en conse-
cuencia todos sus acuerdos 
son nulos. 

De acuerdo con un co-
municado que dio a cono-
cer la Fundación Mary Street 
Jenkins, existe un nuevo re-
vés judicial para el denomi-
nado nuevo patronato y su 
apoderada Claudia Cecilia 
Lira Maldonado bajo el ampa-
ro número 612/2021, pues se 
menciona que no tiene facul-
tades, dado que existe una 
suspensión decretada bajo el 

amparo indirecto 1011/2021 
del Juzgado 9° de Distrito en 
Materia Administrativa, Civil 
y de Trabajo. 

Con este amparo se de-
jarían sin efecto acuerdos, 
como, por ejemplo: otorgar 
poderes a la señora Cecilia 
Lara Maldonado, quien funge 
como apoderada, pues ante 
el Poder Judicial ninguna 
persona relacionada al nuevo 
patronato está reconocida.

Además de que se reco-
noce como únicos patrona-
tos legales a los que preside 
Margarita Jenkins de Landa, y 
el patronato de la Fundación 
Mary Street Jenkins, encabe-
zado por Juan Carlos Jenkins 
de Landa. 

   ALMA MÉNDEZ

Alumnos UDLA Puebla piden 
intervención del Senado para 
restituir patronato legítimo
Puebla, Pue. Estudiantes de la Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), realizan un movilización en el Senado de la República con 
el objetivo de exigir a los legisladores aprueben un exhorto al Poder 
Judicial del Estado de Puebla, para restituir al patronato legítimo 
y poder acceder al campus. En voz del presidente del Consejo 
Estudiantil de la UDLAP, Luis Rosas, dio a conocer que ya existe una 
comisión con los Senadores, donde ya se exponen la problemática 
que persiste desde hace 7 meses en la institución.
“Estamos contentos porque ya existe una comisión que ya plática 
con los Senadores, para platicarles sobre el atropello al Estado de 
Derecho que está sufriendo la entidad poblana, y el atropello a la 
educación que está afectando a miles de estudiantes, trabajadores y 
la toda la comunidad de San Andrés Cholula”, aseveró.
El líder estudiantil, contó que, a la llegada del contingente de la Udlap, 
personal de seguridad de la Cámara alta, les cerró los accesos, 
por lo que los ubicaron en la puerta 2, para poder esperar a sus 
compañeros una vez que concluya la reunión con los congresistas.

EDUCACIÓN

ALMA MÉNDEZ

Conflicto en la UDLA 
Puebla hizo quebrar a 
más de mil negocios
Puebla, Pue. Tras el cierre de la 
Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), han cerrado mil negocios di-
rectos en la zona de San Pedro y San 
Andrés Cholula, así lo dio a conocer 
el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), capítulo Puebla.

El presidente José Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco, señaló que sus 
esperan lo mejor para esta casa de 
estudios y lleguen al mejor acuerdo 
ambas partes involucradas por el bien 
de Puebla y sus estudiantes.

El empresario, indicó que una vez 
que se aperturen las instalaciones de 

-
mía de la zona por la misma opera-
ción que genera.

“Creérmelo que están llorando, yo 
he tenido reuniones con varios em-
presarios y están llorando en todos 
los giros, no solo el giro de antros y 
demás sino inmobiliario, comercio, en 
transporte, gasolina “

Aunado a lo anterior, confía que 
pueda tomar el control la rectora inte-
rina Cecilia Anaya Berríos en la Udlap.

“A nosotros sí nos preocupa el 
tema como es, como una empresa 
que es la universidad para nosotros 
que genera más de 14 mil alumnos, 
más de dos mil empleos entre direc-
tos e indirectos que crea una econo-
mía muy importante en San Andrés y 
San Pedro Cholula y Puebla y la ve-

    ALMA MÉNDEZ

Para anular cobro al DAP, cabildos deberán 
presentar proyecto para modificar Ley de Ingresos

AÚN NO SE INICIA LA CONSTRUCCIÓN 
DE VIVIENDAS PARA DAMNIFICADOS 
DE EXPLOSIÓN DE XOCHIMEHUACÁN
Puebla, Pue. El encargado de 
despacho de la Secretaría de 
Administración, Jesús Ramírez 
Díaz, confirmó que será hasta 
que se concluya la urbaniza-
ción del predio de 1.5 hectá-
reas de terreno denominado 
“El Batán” para que se inicie 
con la construcción de las vi-
viendas para reponer las ca-
sas perdidas por la explosión 
en San Pablo Xochimehuacán.

Confirmó que mientras no 
se concluyan los trabajos con 
el trazo de calles, señalización 
y drenaje no se puede dar el 
segundo paso para iniciar con 
la construcción de 20 casas en 
la zona “El Batán”, al igual que 
otro bloque de 28 casas en la 
zona aledaña al sitio afectado 
por la explosión de Gas LP, en 

ambos casos se tiene el pro-
ceso las licitaciones para la 
edificación de las casas.

Fue la diputada local, Nora 
Merino Escamilla quien solicitó 
conocer cómo el Gobierno del 
Estado está actuando en apoyo 
a las familias afectadas de la 
explosión, de esto el secretario 
abundó que después de la ex-
plosión que se registró en esa 
junta auxiliar, se han invertido 
a la fecha 99.5 millones de pe-
sos en 70 obras distintas para 
recuperar la estabilidad de las 

Indicó que fueron más de 
300 viviendas las que se afec-
taron, y a partir de eso fue 
como se inició con la búsque-
da del predio antes referido.   
           AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Para que, en Coxcatlán, San Gabriel 
Chilac y San José Miahuatlán quede anulado el co-
bro al Derecho de Alumbrado Público (DAP) como fue 
aprobado el año pasado, los ayuntamientos de estos 
lugares tienen que presentar un nuevo proyecto mo-

partir del 1 de enero de este año.
Con esto se dio inicio a la petición que hicieron los 

tres municipios antes referidos al Congreso local para 
eliminar el DAP, de tal forma que el proceso fue ana-
lizado por el presidente de la Comisión de Hacienda y 
Patrimonio Municipal del Congreso local, Jorge Estefan 
Chidiac, y el resto de diputados que la conforma.

Se informó que el documento fue presentado por 
el abogado Kevin Elías Percino Toxqui y Eligio Cortes 
Flores, “donde solicitaron una plática con la Comisión 
y ser ellos mismos los que presentaran la nueva fór-
mula para anular el DAP”.   

Estos tres municipios forman parte de las demar-
caciones que han pedido la derogación del cobro del 
DAP, siendo estos mismos los que presentaron la soli-

citud al Congreso, y a efecto de que se pueda cumplir 
tienen que presentar una nueva fórmula que permita 

estándares de ley para no incurrir en alguna violación.    
De esto dieron cuenta los diputados Rafael Micalco 

Méndez, Fernando Sánchez Sasia, Aurora Sierra 
Rodríguez, Azucena Rosas Tapia y Karla Martínez 
Gallegos, además del presidente de la misma Jorge 
Estefan Chidiac.  AURELIA NAVARRO
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Ómicron en punto máximo en Puebla; 
positividad al 69%, suben hospitalizados

Puebla, Pue. De acuerdo a las proyeccio-
nes de la Secretaría de Salud, la próxima 
semana comenzará una disminución de 
enfermos Covid-19 al igual que de pa-
cientes hospitalizados, pues en esta oca-
sión se reportaron 458 nuevos contagios, 
en comparación con los datos de ayer son 
197 casos más, también se contabilizaron 
8 defunciones, actualmente hay 144 mil 
784 acumulados y 16 mil 673 fallecidos.

El secretario de salud José Antonio 
Martínez García explicó que en todo el 
Estado hay 2 mil 589 casos activos dis-
tribuidos en 74 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 34 por 
ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 357 pa-
cientes hospitalizados, de éstos 37 están 

graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

Ante este panorama, el secretario dijo 
que el número de contagios ya alcanzó el 
acmé, por lo que se espera que la próxi-
ma semana empiece una disminución, sin 
embargo los casos de hospitalizados aún 
no llega a su punto más alto, pero una 
vez que ocurra habrá un descenso.

"La tendencia una vez alcanzado acmé 
hace diez días aproximadamente la ten-
dencia ya es la disminución de la curva 
epidemiológica en números de casos, en 
número de hospitalizados todavía no se 
alcanza el acmé, vamos a seguir todavía 
esta semana incrementando el número 
de hospitalizados y por las proyecciones 
esperamos que a partir de mediados de la 

próxima semana empiece a bajar también 
el número de hospitalizados y el índice de 
positividad", declaró.

En este mismo sentido dijo que ante-
riormente el índice de positividad era de 
50.14 por ciento, pero recientemente ha 
sido de 40 por ciento, en 36 por ciento y 
69 por ciento.

El funcionario estatal también dio a 
-

nos que acuden a vacunarse en la capital, 
de acuerdo a los registros sólo se han va-
cunado 78 mil 632 personas, por lo que 
exhortó a la población a acudir.

"La expectativa no ha sido la que de-
seábamos, por los números que tenemos 
de los grupos etarios más los rezagados de 
la segunda dosis", declaró.  SILVINO CUATE

INTENTAN TIMAR 
CON LA FERIA DE 
PUEBLA; TRATAN DE 
VENDER ESPACIOS 
A TRAVÉS DE 
WHATSAPP
Puebla, Pue. Ante la venta de espa-
cios públicos que se empezó a realizar 
para la Feria de Puebla, el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta dijo que 
es mentira que su gobierno haga ese 
tipo de difusión, pues para este even-
to habrá un proceso legal.

El titular del Poder Ejecutivo dio 

mensajes en diferentes grupos de 
WhatsApp donde ya se están presen-
tando fechas de elencos artísticos.

Intentan timar con la Feria de 
Puebla; tratan de vender espacios a 
través de WhatsApp

Mientras que, por otro lado al-
gunas personas ya están ofertando 
algún espacios para que pueda colo-
car su puesto de venta en la Feria de 
Puebla.

-
jes en los grupos de WhatsApp que 
ahora es una forma muy activa de 
la comunicación, está creciendo mu-
cho en los grupos de WhatsApp en 
formas colectivas de comunicación 
y estamos encontrado pues anun-
cios donde ya se presentan fechas 
elencos de artistas del palenque y 
de otras cosas y sabemos por otro 
lado que hay gente ofertando hasta 
espacios en lo que será el recinto 
ferial”, dijo.

Ante esta situación, Barbosa 
Huerta aclaró que es mentira que su 
gobierno haya iniciado este proceso 
de distribución de espacios, pues aún 
se sigue trabajando en este evento 
que ayudará a reactivar la economía 
en la entidad.

El gobernador dijo que para la fe-
ria habrá todo un procedimiento legal 
donde se podría emitir una licitación o 
adjudicación directa.

“Quiero decirles que es intento de 
defraudación porque hasta la fecha 
no está concretada ninguna empresa, 
ninguna empresa para poder llevar 
a cabo este tipo de eventos, por lo 
vamos hacer con toda legalidad no-
sotros, sí, tiene que haber un proce-
dimiento legal tiene que ser, o una li-
citación o invitación restringida o una 
adjudicación”, declaró.

El mandatario poblano dijo que una 
vez que se concluya todo el procedi-
miento de revisión para la feria, se va 
a emitir una convocatoria a través de 

 SILVINO CUATE

Poblanos confunden reacción de 
vacuna y síntomas de Ómicron

NO ES OBLIGATORIO EL 
USO DE CUBREBOCAS EN 
PUEBLA, PERO SE ANALIZA 
PROPUESTA DE SCJN
Puebla, Pue. El Congreso local, estudia-
rá la propuesta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) sobre dictar 
normas para el uso obligatorio de cubre-
bocas cuando se esté en emergencia sa-
nitaria como la provocada por Covid-19.

Arianna Hernández García luego de sos-
tener diversas reuniones con el magiste-
rio poblano, para conocer cómo se están 
aplicando las medidas sanitarias contra 
Covid en las escuelas de todos los niveles 
en Puebla. 

En este sentido, la legisladora de 

Puebla, Pue. El ex candidato del Partido 
Encuentro Solidario (PES) a la alcaldía de 
Puebla y médico de profesión, Alfredo Victoria 
Moreno reconoció que en la población existe 
confusión entre los síntomas que las personas 
llegan a presentar post vacuna, con aquellos 
que provoca el contagio de Covid-19.

Indicó que en ambos casos se siente can-
-

beza, pero aclaró que la diferencia está en la 
duración de este malestar.

Dijo que al tratarse de síntomas “post va-
cunación”, estos malestares duran en algunas 
personas de dos horas hasta pocos días.

Pero en el caso de haberse contagiado de 
Covid-19, se tienen síntomas claros de tos, di-

-
dida del olfato y del gusto, así como confusión 

Alfredo Victoria pidió a las familias identi-

que éstos duran, y en caso de ser contagio 

acudir de inmediato con el médico para iniciar 

Es importante mencionar, que Alfredo 
Victoria ha sido el medio de varios políticos 
poblanos que han padecido Covid-19, en-
tre ellos, la ex dirigente del PAN, Genoveva 
Huerta Villegas.   AURELIA NAVARRO

Morena precisó que el tema propuesto 
por la SCJN será cuestión de estudio en el 
Congreso, no obstante, reconoció que el 

es obligatorio” el uso de esta mascarilla.
Precisó, “anteriormente se establecie-

ron decretos gubernamentales donde ya 
se refería como regla el uso del cubrebo-
cas y la población los aceptó al reconocer 
esto como medida para el bien de la salud 
pública”.

La diputada presidenta de la Comisión 
de Educación en el Congreso local, mani-
festó que los encuentros con el magiste-
rio continuarán para seguir garantizando 
que en las escuelas se cumplan con las 
medidas de higiene.

Además, reiteró, que los contagios 
que se han dado en alumnos, no tuvieron 
origen en las escuelas sino en la calle.

Fue a principios de este mes cuan-
do la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) avaló las facultades de los 
Gobiernos Estatales, del país, para dictar 
normas sobre el uso obligatorio de cubre-
bocas.  AURELIA NAVARRO
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Me parece exagerada, 
pero no se ha violentado 
la veda electoral en la 
capital: Eduardo Rivera
Puebla, Pue. El presiden-

te Eduardo Rivera Pérez 

por la veda electoral de-

Obrador, por lo que será 
-

-
ba el gobernador, el gobernador decía que 

de los poblanos y poblanas de las tareas 

-

el coordinador de los regidores de Morena, 
Leobardo Rodríguez Juárez, quien dijo 
que analiza interponer una queja ante el 
Instituto Nacional Electoral (INE) por vio-
larla la veda, el presidente dijo que regidor 

denuncia que consideren correspondiente 

-
vor ni en contra de la consulta que se está 

Rivera Pérez dijo que lo que está pro-
-

 SILVINO CUATE

EL TEEP RATIFICA TRIUNFO DE AUGUSTA 
DIAZ COMO NUEVA DIRIGENTE DEL PAN

Senadores del Grupo 
Plural condicionan 
apoyo a la Reforma 
Eléctrica

-
tre los que se incluye a la poblana Nancy 
de la Sierra, advirtieron que respaldarán 

-

De esto, el consejero presidente del INE 

poder evitar que se fracture la integridad 

-

que el INE pudiera sugerir que en futuros 
procesos electorales se pudiera aplicar el 

-
-

sos electorales en el país.

-

-

-

hecha, ni dictada desde Palacio Nacional.

REVOCACIÓN DE MANDATO

-

-

-

algún tipo de inconsistencia, y de este 

habían fallecido.

CÓRDOVA NO ASPIRA A LA
CANDIDATURA PRESIDENCIAL

que hasta ahora considera no participar 
-

 AURELIA NAVARRO

El gobernador Miguel Barbosa Huerta dio 
a conocer que en Puebla hay otras dos 

-
pondientes.

penales que están analizándose en tribu-
nales locales.

Por ello, en las siguientes horas se lle-
varían a cabo las audiencias correspon-
dientes sobre dichas denuncias, donde 

siguiendo en tribunales de Puebla que se 
-

dientes, sí, entonces yo estoy que estos 

-
ceso penal, sí y que la autoridad pruebe 

-
-

-

vinculado a proceso y trasladado al reclu-
sorio Oriente, donde se encuentra actual-

bebé Tadeo en el penal de San Miguel, la 
seguridad de este penal se va a restable-

establecer toda la tecnología que se ha-
bía contratado por parte propios respon-

-

dijo.  SILVINO CUATE

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla 

para la nueva dirigencia estatal del PAN, 

tener nueva dirigencia en el PAN Puebla.

-

-
-

presados por la quejosa, para controvertir 

cuenta que la queja presentada no se 

-

-

resultados a favor de Augusta Díaz de Rivera 

Por separado, horas antes a la se-

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

-
-
-

al PAN de haber incurrido en ese delito, 

interna del partido.  AURELIA NAVARRO
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Convocan al Torneo de Barrios 
2022 en Puebla capital

Las Nenis pueden entregar su mercancía en el Mercado de Sabores
Puebla, Pue. El titular de la Secretaría 
de Gobernación Municipal (SEGOM) del 
Ayuntamiento de Puebla, Jorge Arturo 
Cruz Lepe informó que se propondrá a las 
jóvenes conocidas como “nenis” que rea-
licen sus entregas en el estacionamien-
to del Mercado de Sabores, ubicado en 
la calle 4 Poniente y 13 Norte, lugar que 
será un punto de encuentro, pero no para 
que instalen puestos.

El funcionario municipal explicó que el 
Paseo Bravo es un lugar de esparcimien-
to que se debe cuidar, por ello se busca 
hacer esta propuesta de tener un nuevo 
punto de entrega.

Cruz Lepe señaló que por parte del 
Ayuntamiento de Puebla no ha intentado 
aplicar algún tipo de sanciones a las ven-
dedoras que entregan en el Gallito, pues 
lo único que les han pedido es que no 
instalen puestos de venta.

“Se ha concentrado mucho en el 
esquema de Paseo Bravo, no tenemos 
ningún problema, no las hemos toca-
do, les hemos pedido únicamente que 
no se extiendan en el piso, porque de 
repente empiezan a bajar bolsas y ese 
momento se convierte ya en parte de 
estos comerciantes que hemos intenta-
do quitar”, dijo.

El secretario dijo que se propone el 

Tlahuapan, Miahuatlán 
y Teotlalco ya tienen 
candidatos para 
elección extraordinaria
Puebla, Pue. Para el proceso elec-
toral extraordinario en Santa Rita 
Tlahuapan, San José Miahuatlán y 
Teotlalco, Morena en coordinación 
con el PT decidieron reciclar uno de 
sus tres aspirantes a candidatos, con 
el propósito de ganar la elección del 
6 de marzo.

Los representantes de ambos par-
-

ción en San José Miahuatlán registra-
ron la solicitud de Zoilo Noel Guzmán 
Herrera, quien en el proceso pasado 
acuso a la dirigencia de Morena de 
haberle cancelado su candidatura en 
ese momento.

Para cumplir con el impulso políti-
co a las mujeres, Morena postuló en 
Teotlalco a Lorena Quiroz Campos, 
mientras que en Santa Rita Tlahuapan, 
fue Javier Huerta Montero.

Si bien aún el IEE tiene que va-
lidar hasta antes del 15 de febrero, 
estas solicitudes para tener candida-
tos formales para la elección del 6 
de marzo, el PAN postuló para San 
José Miahuatlán a Margarita Ramos 
Márquez y en Santa Rita Tlahuapan 
a Eusebio Juárez Ventura, y aún se 
desconoce quién fue registrado para 
Teotlalco. 

Por su parte, Movimiento 
-

ción en Tlahuapan de Javier Huerta, 
por San José Miahuatlán está Matías 
Zamora, y por Teotlalco Alfredo 
Villanueva.

El PRD postuló a Marcos Calderón 
como candidato de Tlahuapan y a 
Antonio Campos como candidato dé 
Miahuatlán.

El PRI ha sido uno de los parti-
dos que poco ha dado a conocer so-

-
tante, para Tlahuapan y San José 
Miahuatlán todo indica que fue am-
bas fueron mujeres, y para Teotlalco, 
Javier Sánchez Espinosa.

 AURELIA NAVARRO

AYUNTAMIENTO  POBLANO 
ANUNCIA MASTOGRAFÍAS 
GRATUITAS
El Ayuntamiento de Puebla informa 
que durante los días 10, 11 y 12 de 
febrero se estarán realizando mas-
tografías gratuitas a mujeres de 40 
a 60 años en las instalaciones de la 
Unidad Médica Integral del Sistema 
Municipal DIF, ubicada en Avenida 
Cue Merlo #201, Colonia San Baltazar 
Campeche.

El horario de atención será de 8:00 
a 16:00 horas. Todas las mujeres in-
teresadas en realizarse este estudio 
de prevención deberán seguir las si-
guientes medidas:

-Presentarse con cabello recogi-
do (en un chongo), axilas rasuradas, 
baño del día y sin haberse aplicado 
desodorantes, cremas o talcos

-Uso obligatorio de cubrebocas
-Llevar INE y CURP

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. El presidente, Eduardo Rivera 
Pérez encabezó el anuncio del Torneo de 
Barrios 2022 el cual está dirigido a todos los 
ciudadanos del municipio de Puebla.

El alcalde explicó que son tres los obje-
tivos por los que se impulsa dicho torneo, 
el primero motivo es para detectar talentos 
deportivos.

En segundo lugar, Rivera Pérez dijo que 
esta iniciativa es para prevenir las adiccio-
nes y el tercer punto para evitar el delito.

Destacó que el deporte es una herra-
mienta que mejore la salud física y mental 
de las personas, por ello la importancia de 
impulsar acciones que inspiren a la pobla-
ción a realizar estas actividades.

"Todos nosotros sabemos que si logra-
mos un deportista más en nuestro mu-

nicipio estamos logrando un delincuente 
menos en nuestra ciudad, desafortunada-
mente el problema de las adicciones que 
a veces acontecen en nuestra sociedad, 
en muchas ocasiones está ligado a los de-
litos", dijo.

El presidente dijo que podrán partici-
par hombres y mujeres en estos eventos 
deportivos y la manera de inscribirse es al 
número 22-22-30-46-65 Extensión 19 y en 
la página web: https://imd.pueblacapital.
gob.mx/ el registro también puede ser de 
manera presencial en la calle 25 Sur 1301 
en la colonia Santa Cruz los Ángeles.

Rivera Pérez explicó que las disciplinas 
para el torneo serán, baloncesto, su con-
vocatoria está abierta y cerrará el 19 de 
marzo y el tornero se estará realizando en 

el mes de abril.
Para voleibol, la convocatoria cerrará el 

29 de abril, y el torno se hará en el mes 
de mayo, para la competencia de boxeo, 
la convocatoria cerrará el 30 de abril y el 
evento será en mayo.

Abren inscripciones para el Torneo de 
Barrios 2022 en la capital poblana

Para el torneo de fútbol la convocatoria 
cerrará el 27 de mayo para que el torneo 
sea de junio a julio, y para cachibol, la con-

se llevará a cabo en agosto.
Dijo que los equipos ganadores no sólo 

serán acreedores a trofeos y medallas, pues 
uno de los premios es que los ganadores 
tendrán accesos preferenciales cuando sea 
el torneo de fútbol7.  SILVINO CUATE

Mercado de Sabores porque es un lugar 
con espacio amplio e incluso se puede 
brindar acompañamiento de la policía 
municipal y personal de Normatividad.

Agregó que, el problema para estable-
-

nicar con todas las vendedoras en línea.
En otro tema comentó que esta semana 

se hará el pago de las dos quincenas que 
están pendientes a regidores auxiliares, 

en que se venía manejando.  SILVINO CUATE
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EL CIBERACOSO 
encabeza las 

amenazas para los 
niños en la red: UIT

LAS DEFICIENCIAS EN LA PROTECCIÓN DE 
DATOS Y EL GROOMING, SON TAMBIÉN 

AMENAZAS COMUNES EN LA RED.
NEWSWEEK MÉXICO POR NEWSWEEK MÉXICO
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Una encuesta realizada por la Unión 
Internacional de Telecomunicaciones 
(UIT) a sus seguidores en Twitter y 
LinkedIn arrojó que el ciberacoso, las de-

grooming, son las tres amenazas más co-
munes en la red.

Los usuarios expresaron que esas 
amenazas son las que más les preocupa 
de la actividad de los niños en línea. La 
encuesta se realizó en conmemoración 
del Día de Internet Segura que se celebra 
cada 8 de febrero.

Aproximadamente el 40 por ciento de 
los encuestados mencionó el ciberacoso 
como la principal preocupación. Las otras 
dos cuestiones obtuvieron el 27 por cien-
to y el 26 por ciento respectivamente.

A los encuestados también les parece 
alarmante el riesgo de pasar demasiado 
tiempo frente a la pantalla. También se 
presentó la preocupación de que los niños 
conozcan mecanismos de denuncia ante 
el hostigamiento en línea.

El hecho de que el ciberacoso sea la 
principal preocupación no es sorprenden-
te, ya que internet está presente en casi 
todas las áreas de la vida cotidiana.

Actualmente son los jóvenes quienes 
pasan más tiempo en línea. En 2020, te-
nían un 24 por ciento más de probabi-
lidades de conectarse a Internet que el 
resto de la población. Se estima que el 71 
por ciento de las personas de entre 15 y 
24 años utilizan Internet, en comparación 
con solo el 57 por ciento en otros grupos 
de edad, según datos de la UIT.

Internet también ha evolucionado con el 
tiempo dando lugar a la aparición de nue-
vos peligros. “En un mundo donde Internet 
impregna casi todas las facetas de la vida, 
mantener a los niños y jóvenes seguros en 
línea se ha vuelto cada vez más apremiante 
para los padres, maestros y cuidadores de 
todo el mundo”, señala la UIT.

Según el Instituto de Estadística de la 
Unesco, un tercio de los jóvenes del mun-
do experimentan algún tipo de acoso.

A medida que los niños se exponen 
cada vez más a los entornos digitales, el 
acoso cibernético es una preocupación 
creciente.

El problema inspiró al primer “Niño del 
Año” de TIME, Gitanjali Rao, a concep-
tualizar Kindly, una solución digital. Esta 
consiste en una API de código abierto (in-
terfaz de programación de aplicaciones) y 
aprendizaje automático para detectar la 
intención de acoso cibernético en men-
sajes de texto. Los niños reciben comen-
tarios instantáneos sobre si su texto es 
tóxico, lo que les permite reconsiderar y 

El programa de Protección Infantil en 
Línea de la UIT planea responder a las 
preocupaciones con diferentes recursos. 
incluyeno un juego para niños más pe-
queños, una aplicación para adolescentes 
y capacitación para niños, jóvenes, pa-
dres, cuidadores y educadores. N

Según el Instituto 
de Estadística de la 

Unesco, un tercio 
de los jóvenes del 

mundo experimentan 
algún tipo de acoso.
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En Tilapa, varios 
sujetos fueron a su 
casa para matarlo; 
no hay detenidos

Pepe N. fue asesinado a 
balazos la noche de ayer, en 
la puerta de su casa ubicada 
en la calle Agustín Cortés, en 
la colonia Emiliano Zapata del 
municipio de Tilapa

Tilapa, Pue. Un hombre conocido 
como el “Pepe” fue asesinado a ba-
lazos la noche de ayer miércoles 9 de 
febrero, en la puerta de su casa ubi-
cada en la calle Agustín Cortés, en la 
colonia Emiliano Zapata del municipio 
de Tilapa.

De acuerdo a lo declarado por su 
esposa, José Arturo de 31 años de 
edad, se encontraba descansando en 
su casa, cuando varios sujetos llega-

la noche.
Fue en ese momento que “Pepe” 

salió para hablar con los sujetos y de 
un momento a otro empezaron a dis-
cutir hasta que de uno de los hombres 
sacó un arma de fuego y le disparó en 
repetidas ocasiones hasta matarlo.

El asesino y sus acompañantes 
huyeron del lugar rápidamente, mien-
tras que su esposa al oír los tiros salió 
rápidamente y vio a José ensangren-
tado en su puerta, por lo que llamó 
desesperada al servicio de emergen-
cias, sin embargo, a su arribo José ya 
no contaba con signos vitales. 

La zona fue acordonada minutos 
después por elementos de la Policía 
Municipal como primer correspon-
diente, quienes asignaron el caso de 
la Fiscalía General del Estado (FGE), 

-
tro de Izúcar de Matamoros.

Ahí un médico legista proce-
dió a realizar la necropsia que mar-
ca la ley. Por los hechos se dio ini-
cio a una carpeta de investigación, 
bajo el expediente FGEP/CDI/FIR/

 URIEL MENDOZA

En Tehuantepec, hallan cadáver 
y desmembrado en auto

Al revisar el vehículo, los uniformados 
hallaron cuatro bolsas de plástico negras con 
restos de un cuerpo humano

Darán mantenimiento a las 
lámparas del zócalo de Atlixco 

Se les aplicará pintura 
general, cambios de 
cables, cambio de 
balastro, cambio de foco, 
entre otros

-
minarias del Zócalo de Atlixco que recibi-
rán mantenimiento por parte del Área de 
Alumbrado Público, esto tras un análisis 
que se realizó y arrojó que algunas de 

ellas ya no encendían, requerían cambio 
de cables, pintura entre otros.

Francisco Javier García González, jefe 
de Alumbrado Público, mencionó que se-

requerir para darle mantenimiento a las 
luminarias. 

“Derivado de las quejas de todos los 
habitantes que están aquí en el centro, 
estamos tomando medidas correctivas, 
dándole mantenimiento a las lámparas 
tanto a las que encienden como a las que 

no, el mantenimiento es de manera ge-
neral”.

El servicio que se les está realizando 
es pintura general, cambio de cables, 
cambio de balastro, cambio de foco, en-
tre otros.

Por último, aseguró que estos trabajos 
no solo están enfocados al parque Colón, 
también se hará un análisis a los parques 
de todo el municipio para ver cuántas 
lámparas requieren de mantenimiento.

 PAOLA AROCHE

Tehuantepec, Pue- A tra-
vés de una llamada al 911, 

del jueves, se reportó que 
en el centro de San Gabriel 
Tetzoyocán, una persona 
muerta dentro de un vehícu-
lo, por lo que elementos de 
la Policía Municipal arribó al 
lugar, sin embargo, al revisar 
la unidad hallaron restos hu-
manos en unas bolsas.

Los hechos se registra-

asimismo, se dio a conocer 
que no había detenidos, solo 
se hallaron cuatro bolsas de 
plástico negras con restos 
de un cuerpo humano des-
membrado.

Al lugar arribaron ele-
mentos de la Policía Estatal 
y personal de la Agencia 
Estatal de Investigación, de 
inmediato acordonaron la 
zona para el levantamiento 
del cadáver.

EN CHALCHICOMULXA DE 
SESMA, MUERE NIÑO TRAS 
SER ATROPELLADO; HAY 
UN DETENIDO
Ciudad Serdán, Pue- Este 
jueves aproximadamente a 

la muerte de un menor que 
fue atropellado, al parecer 
por un conductor de una 
pipa de gas LP en la colonia 
Carpinteros del municipio de 
Chalchicomula de Sesma.

Al lugar arribaron bombe-
ros de Serdán y paramédicos 
para brindarle apoyo, pero 
ya nada se pudo hacer, el 
menor de edad ya no tenía 
signos vitales.

Posteriormente, llega-
ron elementos de la Policía 
Municipal para acordonar la 
zona y el levantamiento del 
cadáver para trasladarlo a la 
Semefo.

Por último, se informó 
que el conductor fue deteni-
do por los pobladores de la 
colonia.  LUZ MARIA ZAYAS

Norma Layón nombra a Nancy 
Morales nueva directora de 
Tránsito Municipal

Alonso Delgado Romero Cruz fue retirado de 
su cargo este jueves, se desempeñaba como 
encargado de despacho de la Dirección de Tránsito

San Martín Texmelucan, Pue- Este jueves, la presidenta munici-
pal de San Martín Texmelucan, Norma Layón, nombró a Nancy 
Naduha Morales Mendoza como nueva directora de Tránsito 
Municipal.

Nancy Morales cuenta con la evaluación de control de con-

funciones al frente del cargo mencionado.
Aunado a lo anterior, se indicó que, tras las investigaciones 

realizadas por la Unidad de Asuntos Internos de la Sindicatura 
Municipal, hoy fue retirado de su cargo Alonso Delgado Romero 
Cruz, quien se desempeñaba como encargado de despacho de 
la Dirección de Tránsito Municipal.  REDACCIÓN
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Muere baleado adolescente 
en Tecamachalco

Se desconoce el móvil del crimen así como 
la identidad del chico

Tecamachalco, Puebla.- Aproximadamente a las 6 de la 
mañana del martes 08 solicitan el apoyo ya que un ado-
lescente de aproximadamente de 17 años, fue baleado 
y al menos recibió 2 impactos de arma de fuego en el 
barrio San Sebastián sobré la 19 Oriente, al lugar llega-
ron paramédicos de Protección Civil y policía municipal.

Después de brindarle los primeros auxilios, fue tras-
ladado al Hospital General de Tecamachalco en dónde 
horas más tardé perdió la vida, al lugar arribaron perso-
nal de la Fiscalía General del Estado, para iniciar con las 
diligencias e iniciar con la CDI.

Hasta el momento se desconoce las causas por el 
cuál  fue lesionado y sé encuentran en calidad de desco-
nocido.  LUZ MARIA ZAYAS

Policía de Texmelucan 
recupera camión robado; 
no hay detenidos

El robo fue reportado por vecinos de la junta auxiliar de San Cristóbal 
Tepatlaxco, quienes exigieron mayor seguridad

San Martín Texmelucan, Pue- Este miércoles, 
en inmediaciones de la junta auxiliar de San 
Cristóbal Tepatlaxco, autoridades estatales y 
municipales, así como elementos de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) recuperaron un ca-
mión tipo tortón, sobre la federal México-
Puebla.

Lo anterior, luego de que vecinos de la zona 
denunciaron el robo, reportando a las autori-
dades el atraco por varios sujetos armados, 
quienes luego de hacer corte a la circulación al 
chófer del camión, lo despojaron de la unidad.

Ante el robo, los vecinos alertaron a las au-
toridades, quienes se trasladaron a la zona, en 
coordinación con elementos de la Policía Estatal 
y Municipal, iniciando un operativo para recu-
perar la unidad y asegurar a los delincuentes.

Sin embargo, gracias a la intervención de 

de que los ladrones al verse acorralados opta-
ron por abandonar la unidad a un costado de la 
carretera federal.

Pese a la recuperación del camión, no fue 
posible la detención de alguna persona, dado 

de abandonar la unidad, los ladrones se dieron 
a la fuga a bordo de un vehículo particular.

CAROLOINA GALINDO
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EL GOBIERNO DE ESPAÑA rechazó 
-

-

-
-

-

-
-

-

-
-

-

-

España rechaza ‘tajantemente’ 
descalificaciones de AMLO; 

PIDE RESPETO
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El presidente López Obrador aseguró 
ayer que la pausa servirá para “darse un 
tiempo” para respetarse y que España no 
vea a México como “una tierra de con-
quista”.

Añadió que, si bien desea mantener 
buenas relaciones con todos los gobier-
nos y pueblos del mundo, no quiere que 
roben al país.

López Obrador mencionó a la empre-
sa energética Iberdrola y la constructora 
OHL, a quienes dijo que en administracio-
nes pasadas se les dio ventaja sobre otras 
empresas.

El jefe de la diplomacia de España, 
José Manuel Albares, dijo ayer estar sor-
prendido por las declaraciones del man-
datario.

Este jueves, el presidente retomó el 
tema y aclaró que no se refería a una 
ruptura; sin embargo, sostuvo que dicho 
país debería ofrecer disculpas a México, 
por los abusos que cometieron empresas 
españolas en sexenios pasados.

Aseguró que su apuesta es serenar la 
relación con el país y “entrar a una etapa 
nueva de espacio”.

EL GOBIERNO ESPAÑOL SEÑALÓ QUE 
DESEA TENER RELACIONES BASADAS EN 

EL RESPETO MUTUO.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO ARCHIVO

ESPAÑA ES EL SEGUNDO 
INVERSOR EN MÉXICO Y 
CUENTA CON 7 MIL EMPRESAS 
EN EL PAÍS; ASÍ COMO MÁS 
DE 175 MIL ESPAÑOLES VIVEN 
EN MÉXICO Y CERCA DE 30 
MIL MEXICANOS RESIDEN EN 
TERRITORIO ESPAÑOL.




